Le Sahara avance progressivement sur un front de milliers de kilomètres de long entre Dakar et Djibouti depuis la fin des années 60.

Augmentation de la population et pratiques culturales traditionnelles

• La population de la majorité des pays africains a doublé depuis 20 ans. Malgré les nombreux progrès accomplis sur le plan de l'éducation et de la santé, 85 % des Africains vivent encore à la manière traditionnelle. Leur mode traditionnel de culture, de pêche et de coupe du bois a concouru, avec la sécheresse et la pression exercée sur les terres par la croissance démographique, à la désertification que nous avons vue partout.

«Beaucoup de parties de l'Alberta sont sèches. Dans la région de Pincher Creek, par exemple, la loi interdit de mettre plus d'une vache en pâturage par 25 acres de terre. Autoriser une plus grande concentration d'animaux reviendrait à détruire les terres. Il y a des réponses, et elles n'ont rien d'extraordinaire ou de compliqué.» — Harold Martens, fermier, député de la Saskatchewan, membre de la mission au Soudan.

La pauvreté

 Les pays affamés sont des pays ordinairement pauvres : même en temps normal, ils disposent de peu de ressources pour améliorer leur sort ou réparer les dommages causés aux



Grande route couverte de sable en Mauritanie.